

Derribarón 26 postes en Pisagua y dejaron sin energía a todo el poblado

Este año se han registrado tres hechos del mismo tipo en la Provincia del Tamarugal.

Luis Ramos Ossandón
 cronica@estrellaiquique.cl

Un total de 4.200 metros de cables de cobre sustraídos y 26 postes pertenecientes a la Compañía General de Electricidad (CGE) fueron derribados ayer en la ruta A-40, camino a Pisagua.

La acción vandálica ocurrió durante la madrugada por desconocidos, provocando una interrupción total del suministro eléctrico en el sector costero de la comuna de Huara.

Dada la contingencia, se iniciaron trabajos de reconstrucción de la infraestructura dañada, con el objetivo de restablecer el suministro eléctrico a Pisagua en el menor tiempo posible. Paralelamente, la empresa activó un plan de contingencia que considera generación de respaldo de manera provisoria.

Estimaciones de la empresa eléctrica indicaron que el ataque es uno de los más graves a la in-

fraestructura eléctrica registrados en la región en lo que va del año y no sería aislado en la zona, ya que en septiembre y noviembre del 2024 ocurrieron robos con características similares que también afectaron el suministro eléctrico a Pisagua, evidenciando un patrón delictual.

PISAGUA

Carlos Berríos, presidente de la Junta Vecinal de Pisagua, señaló la preocupación que existe entre los vecinos de la caleta, pero además de otros dirigentes de la Provincia del Tamarugal debido a este tipo de hechos delictuales.

“Es la tercera vez que nos roban los cables del tendido eléctrico. Las limitaciones que tenemos al residir en la caleta aumentan frente a estas situaciones, pero estamos por el momento recibiendo el apoyo a través de generadores desde CGE”.

El dirigente agregó que la última vez que ocurrió un hecho similar



EL ROBO OCURRIÓ LA MADRUGADA DE AYER Y AFECTÓ AL SISTEMA DE ENERGÍA DE PISAGUA.

30 mil

metros de cables, fueron robados durante el 2024 en la Región de Tarapacá.

en la zona estuvieron sin electricidad cerca de una semana, pero apoyados por generadores.

“La última vez que ocurrió esta situación al-

canzamos a estar casi siete días sin suministro eléctrico público y solo por horas con generadores. Hemos planteado la problemática a las autoridades de la zona, porque como dirigentes y vecinos nos gustaría que se redoblaran las rondas que puedan hacer las policías, porque este tipo de delitos ya se han vuelto una constante y se necesita que se logre terminar con estas bandas dedica-

das a robar y hacer daño a los habitantes de la provincia”.

DELEGACIÓN

Respecto a la situación, la delegada Presidencial (s) de Tarapacá, Camila Castillo, manifestó que está al tanto de los trabajos que está desarrollando la empresa eléctrica en el lugar afectado.

“Desde primera hora la empresa está trabajando en poder restablecer el su-

ministro. El pueblo se encuentra energizado a través de un generador mientras se realizan los trabajos. Ahora, el robo de cables es un fenómeno mundial que afecta a esta provincia y estamos realizando todas las coordinaciones necesarias para atacar de raíz a estas bandas criminales, el Ministerio Público tiene una investigación especial en curso por este tipo de delitos”, sostuvo Castillo.

ROBOS

Durante 2025 se han contabilizados tres robos masivos que suman 43 postes derribados y más de 9.000 metros de cable de cobre sustraído en los sectores de Canchones y Soledad. Las cifras demuestran el impacto creciente de esta actividad delictual sobre la infraestructura eléctrica regional. Mientras que el 2024 se registraron 172 robos de cable que implicaron cerca de 30.000 metros Tarapacá.

Las comunas de Alto Hospicio e Iquique concentran el mayor número de hechos, por lo que desde la empresa de distribución eléctrica llamaron a la comunidad a colaborar con información que permita identificar a los responsables de estos hechos delictuales.